

oposición comenzó el cañoneo de la fortaleza gobiernista Un llamado Don Otilio Ulate emplaza las baterías dispuestos a la lucha

Don Otilio Ulate se despidió del 1 país rajándose tamaño discurso.

> Sinmigo se siente indispues to y va a consultar con el

-Temo, doctor, le dijo, hallarme próximo a un esta do de agotamiento nervioso.

-Eso no es un síntoma

-Si, si, -respondió Sinmigo, - i Pero usted no vabe como soy yo de aburrido!

-Pues usted mismo tiene el remedio. -le contestó el galeno. Cuentese historiae a usted mismo ...

Bien, muy bien estuvo el hombre ditos y casi todos estilo invección. en su testamento literario. Y deci- Muy acertado nos pareció el dismos testamento ya que se trata de curso de don Otilio desde e punto un hombre que va nada menos que de vista de notificar a los empeñaal frente de guerra. Esto es, de dos en atravesar el caballo, que el un candidato a difunto

tilio dijo cuatro verdades bien di- no de los amigos de don Teo, aprochas. Dijo que este gobiernil'o resbaladera que nos gastamos, estaba que él está descancio de jugar más tataretas que un trompo bailan polo, lo l'ame al orden Lo malo es do en un pedregal

"La oposición debe prepararse para asumir el poder en 1948. Tiene que agotar los medios legales yendo a la elección de diputados. Si ella no es libre, porque la oligarquia no quiere ser desplazada del poder, no nos queda más camino q' el de la violencia.

Hasta allí don Otilio. Ahora obsérvese que se trata de un hombre que va al freote de guerra, quitese el número que se pensó primero, y a prepararse se ha dicho.

Frente a las palabras del señor Ulate hay una realidad: las próximas elecciones serán la farsa más grande habidaj y por haber. El gobierno bien sabe que a la buena no saca un diputado pero ni por arrastre, y de alli que eche el caballo a como haya lugar

En consecuencia co habrá más remedio que defenderse de la cincha. De alli, pues, que desde ahora las gentes dispuestas a no dejarse, tendrán que ir almacenando ladrillos y trancas. Ya algunos han encargado bates de madera bien toroea-

país no está dispuesto a dejarse me-Pero, vamos al discurso. Don O- ter otra forrada. Ojulá que alguvechando uno de esos ratitos en que don Teodoro no cree en nada En un párrafo que el propio Dia- Quizás lo hace para corresponderle rio de Costa Rica destaca, leemos: a 'os demás: que tampoco creen en

Ha comenzado la purga de emplea dos públicos cortesistas, dice el editorialista 6 Diario de Co la Rica. Esto en una de las enérgicas medidas que adopta el gobierno para reso! ver la pavorosa crisis económica que estamos sufriendo.



DON TEODORO BARRE, PERO PARA ADENTRO

Noticias de "Sinmigo"

doctor Grillo.

¡Hablo siempre solo!

62 agotamiento...

dizaje Dios nos coja confesados!

pues la dieta le ha sido

obligada para beneficio de

su arte de hacer planchas.

a las armas

-"Si las elecciones no son libres,

Y como todos sabemos que no se-

ran libres ni nada por el estilo, resul

ta que el viaje de don Otlio al fren

te de guerra no será de simple ob-

servación, sino de verdadero apren-

no nos quederá más camino que el

de la violencia, "Otilio Ulate".

(Bien, muy bien!)



Nuevas Semiburradas

Sinmigo, el estadista incomprendido, hablaba una vez con el diputado Albertaz zi quien, para alentario, le

-No sea tan impaciente, Sinmigo. La celebridad que usied busca no se consigue en pocos años ...!

-Si, pero yo soy tan tor cido, le respondió Sinmigo, que estoy seguro de que si llegase a ser célebre, no lo sabria nadie. . .

documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Las Charlas de los Sábados



Muchas personas tienen la impresion de que el gobierno LASI EN SERIO del señor Picado, des pués de resistir los úl-

mos vendavales políticos comienza a nacear en squas más serenas y de que muy ironto tendrá mejores horizontes.

Sicceramente diseariamos que así fuese, seto le realidad es hasta dura de reconocer. Todos sabimos que la nave del gobierno ha estado a punto de sucumbir no sólo por la persecusión de que ha sido víctima or haber salido del puerto con patente de corso sino por los mot nes que a bordo ha provocado su propia tripulación, y por algo mas: porque nadie ignora que está na-Vegando a c egas.

La stuación económica y moral del gobierno es sencillamente pavorosa y ya es público y notorio que su crédito alcanza un prestigo gitano. Vanos han sido los buenos propósitos de levantarlo. La nave continúa al garete, navegando contra corriente, sin recursos de ninguna especie, con vacios muy grandes en diversos sitios a causa de la incapacidad y de la ineptitud de no pocos de sus pilotos improvisados, y, lo que es peor, sin observar que grandes nubarrones oscurecen el cielo.

El senor Pres dente, inspirado en muy buenos propositos, nos da, -lo decimos con un profundo respeto por él, -la misma sen sación que esas beatas que consideran que un ataque de apendicitis se alivia únicamene con oraciones y con promesas. Olvida que impone la colaboración de los buenos ci rujanos y no la de simples curanderos. No observa que debe actuar con presteza y con energía. Y tampaco observa, esto es lo más grave, que el enfermo va a perecer por in-

Ha tenido el actual gobierno una suerte inmensa, extraordinaria: que la oposición ha limitado su labor a simple publicidad a traves de la prensa, y que en el propio seno de ella existen hondas divisiones.

Con una oposición dirigida desde otro ampalo, a estas horas nuestro buen amigo el señor Picado, a quien siempre le desea

Barran la Casa Presidencial!

Durante for gobiernos anteriores impresión que fue un enemigo quien

minia un verdadero empeño en el los colocó así. En una mesa se en-

mantenimiento del areo de las ofici cuentran pedazos de revirtas tan de

nas de la Casa Presidencial. En esta teriorados que ni siquiera sirven pa

orma el extranjero se formaba bue ra vender carbón. Don Popo Abat

mos lo mejor, estaría compartiendo con don Arnulfo Arias el romanticismo que produce el pasado.

Pero bien, mucho tememos que al barco no lo hagan naufragar sus enemigos, sino que solo, por la inercia de sus tripulantes, llegue a zozobrar. No otra cosa puede decirse cuando vemos que en realidad en Costa Rica se está jugando de gobierno. Los que están arriba se encuentran muy satisfechos crevendo en el viejo aforismo que dice que espadas son triuhfos. No meditan en el dificilismo problema que representa una economía nacional en plena bancarrota. Con gran des dificultades se han estado pagando los empledos públicos y son muchas las partidas, incluyendo desde planillas hasta pensiones, que no se pueden pagar. Y mientras esto ocurre, hay Secretarias enteras que, por falta de recursos y de total orientación, bien les cuando nos mandan aquello, y, lud! podrían suprimirse sin causar el menor perjuicio, a no ser la cesantía de un grupo de muy amables y muy simpáticos empleados.

contempla, se avecinan los nubarrones de la política. Pronto la nave del gobierno, ipobre lanchón de maderas podridas!, quedará expuesto a sufrir los embates de un mar tem pestuoso. Ya veremos lo que ocurrirá al a- San Salvador, Las noticias que había Abiertamente les manifestamos a proximarse las elecciones de medio período mos recibido el día anterior nos te- nuestros acompañantes nuesto deseo con la consigna del gobierno de imponer a sus candidatos, en su mayor parte elementos reeleccionistas. Aquellas promesas del se nor Soto Harrison, buen mozo por cierto, pasarán a la categoría de potrero en el inventario nacional.

Ah!, pero el señor Presidente, sincero devoto de la Virgen de los Angeles, seguira crevendo en el factor desconocido. O, para ser más exactos, en el pensamiento de uno de sus ministros: que los grandes problemas se resuelven solos".

Así, en este plano, tendremos que repe de la Panamerican, una exclamación tirle al señor Presidente para quien deseamos todo lo mejor, -por él y por Costa Rica,lo que le decían los viejos castellanos a sus hijos empeñados en venir a América en pos de aventuras:

-¡Hijo mio, que Dios te acompane!

- ¿Su yerno se queja de la mala conducta de su mujer?

-Ya no: le dije que si insistia le desheredaba a ella.

BORRACHO

Una pregunta a D. Alvaro Bonara Lilla

da, se ha convertido nada menos que una pregunta a don Alvaro:

CANSANCIO

Cuando romaron al obrero en la fábrica de aviones le explicaron que aun estaba alli, y le dijo:

primeras 24 horas, pero no creo que do el estómago, pueda resistir las segundas . . .

Nuestro buen amigo don Alvaro diendo que le fien las medicinas.

Bonara Lilla, el Secretario de Hacien Pero bien, tenemos que hacetle

en la enfermera del gobiernillo. Vela ¿Por qué motivo no se procede a a la cabecera del enfermo, le pone cobrar con toda energia los impues inyecciones, calla a Sinmigo para tos de la tributación directa y los lla que no le haga bulla y por último mados cedulares de ingresos cuando corre a las boticas de los Bancos pi- lo atrasado pasa de cinco millones

> Nadie se explica el motivo por el cual esos deudores tiene cierto privi

Bueno, don Alvaro, y no se eno alli se trabajaba las veinticuatro ho je. Recuerde que usted padece de dis ras del dia, A la mañana siguiente, pensia. Evite contrariedades y recuer cuando volvió el capataz el obrero de que el bicarbonato en cantidad es peligroso. Con el que ha ingerido en -Vea, capataz. Aguanté bien las estos días, ya debe tener pavimenta

Y hasta pronto,

Agentes que han desaparecido

Estamos muy preocupados por el como si tal cosa, caso de nuestros ex-agentes en Las Si alguno de los lectores se los en Juntas de Abangares y en Matina, cuentra, le agradeceriamos que nos Ambos han desaparecido de este va hicieran el favorcito de recordarles lle de lágrimas, pues ya estamos la platilla, cansados de escribirles preguntándo- Y que Dios los conserve con sa-

APUNTES DE CRONICA

Y como si fuera poca la situación que se La tarde aquella que hablamos con Osmín Aguirre

tro viaje llegamos al aeropuerto de Viernes Santo... menos estas:

media manzana de casas destruídas complacidos en el acto. por una bomba, madres y esposas so las calles ..."

Las noticias publicadas por los de El Zapote. periodicos extranjeros respecto a la situación política de El Salvador, e- paros. ran desconcertantes, y nosotros lle de las elecciones . . .

Bueno, que al aterrizar el Clipper nos salió del hondo del alma :

-¡Oh Heredia querida, dónde

En el aeropuerto nos dieron la bienvenida uno de los jefes del pro tocolo, un joven con risa de bebé y más elegante que un novio en visperas, y el amable periodista don Ricardo de Lima, Y cuando el foto grafo Gamero enfocaba su camara ha cia nosotros, nos hicimos a un lado reyendo que estaban enfocando a al gun personaje distinguido.

Pronto el automóvil entraba en la noble y bellisima ciudad de San Sal vador y nosotros nos encomendábamos a todos los santos del cielo. Es perábamos que de un momento a otro comenzara un feroz tiroteo. Pero. minutos después, recobrábamos la calma. La ciudad estaba tranquila, Ni un ave volaba ni oiase rumor. s del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

Sinceramente arrepentidos de nues los pueblos católicos en una tarde de

nían muy preocupados y eran más o de conocer al Coronel Osmín Aguirre y Salinas, dueño y señor de vi das y de haciendas de aquel admira - 'Masacre de cien universitarios, ble país. Y fuimos amablemente

El actual gobernance de El Salva metidas al suplicio; fieras peleas en dor reside en la casa presidencial si tuada frente a la conocida fortaleza

Hacia alla encaminamos nueseros

En la puerta encontramos dos po gábamos allí nada menos que el día licías que nos saludaron muy amable mente. Entramos, El recuerdo de don Rafael Sotela vino a nuestro pensa

- Virgencita de Loreto, ayúdanos!

Avanzamos con la impresión de encontrar en aquella casa muchos militares y muchos rifles. Ademas. estábamos seguros de que previo un registro de nuestras personas, sería mos sametidos a un severo interfo gatorio. Pero en aquella elegante mansión no vimos un guardia ni pa ra remedio. Ni siquiera un edecán, Pasa a la Pág. SEIS

CONSEJO

De pués de haber revisado al clien te, el médico lo miró gravemente y formuló esta pregunta:

-! Antes de venir aqui, consul to a otra persona, respecto a su mal? -Si doctor- explicó el enfer-

m -: al bocicario.

-¿Y qué consejo idiota le dio? -Me dijo que viniera a verlo a

a impresión toda vez que el aseo ca debía hacer una contribución pa empenasha la molistia de la vi- ra que los empleados compren cera pa vienda, Pero, actualmente, da pena ra los pisos. El oficial de policía zamarreó al entras alli. Noctro vejo amigo el borracho y le dijo severamente: cotonel Abarca, como ya está tan vie -- [Sabe usted quien soy yo? En pocas palabras: a la Casa Pre no, no se prescupa mucho. En una sidencial hay que darle una barrida, -No -respondió el beodo-, pe No circu'aban vehículos, el comercio de la antesala, existen unos mue pero lo que se llama, una señora ro si me dice donde vive lo llevo has tenía sus puertas cerradas y en el am Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliote



Secretaría de Agricultura San José, C. R.

> Devuelta a su destino porque dicen que aquí no hay de eso.

Que hablen los otros

En la vitrina de un negocio hay, un cartelito que dice: "Aquí se hablan todos los idiomas".

Un amigo pregunta al dueño. - Tendrá varios interpretes, ver

-No. Ni uno siquiera, -Pero, entonces, ¿quién habla todos los idiomas?

-¡Vaya una pregunta!... ¡Los clientes extranjeros!

Cada uno con lo suyo

El paciente, internado en un sa- y no para que me operen de apendi libreta de clasificaciones de su chico? natorio, al verse en la sala de opera citis! ciones dice al médico:

a curarme de una afección cardíaca yo soy especialista en apendicitis!... lio así:

-Pero, doctor! Si yo he venido ta el médico-. Tiene razón, !pero he leer y escribir pueda tener un hi do viejas cartas de amor, más de un

LIMPIEZA

-¿Qué usa usted para limpiar al fombras? - preguntó la vecina.

-He ensayado un montón de co sas -explicó la otra-; y me ho convencido de que lo más práctico es un marido ...

VERGUENZA

-- Por qué firma con una X la

-Porque no quiero que los maes -Está bien, está bien -contes tros piensen que una persona que sa

Elegante Matrimonio Ortiz-Chunchof



Nuestro estimado amigo don En-Jeon apasionantes dedicatorias, rique Ortiz importante empleado de la PAA., va a unir sus destinos Moscu. con la joven y elegante viuda Simone Chunchof, de origen moscovita

La bella viuda posee varios millo nes de dolares.

El amigo Ortiz prepara viaje pa ra Moscu. Anoche estuvo destruyen bre si no fuera por una cosa, melancólico rizo y varios retratos

Los nuevos esposos residirán en

Congratulaciones

- Cuantos años tiene usted! -Podria tener 27 años en octu

-Una cosa, joual?

-Que naci en febrero

UD. HA PROBADO LA NUEVA

GAMBRINUS

Si no lo ha hecho, hágalo hoy!

Le garantizamos que no se arrepentirá de haber hecho caso a nuestro consejo

Quien no sabe de GAMBRINUS, no sabe de bueno



El Gobernador debía permitirles a las Patriótico Proyecto amas de casas que usaran cachiporras del 'Sr. Secretario de Agricultura Esta es la única manera para que puedan ir a comprar al mercado

Den Teodoro juega polo, Don Solon hace crucigramas.

Don Julio rebana pejibayes. Don Alvaro puntea,

Don Kin hace pero no le hace. Don Sinmigo duerme hasta parado

Don Miguel sigue creciendo Y mientras unos y otros se dis-

traen a Su manera, la especulación si gue su avance,

Las amas de las casas están desesperadas por los precios de los artícu los de comedera. Las pobres se viven vendiendo botellas, papel perió dico y cuanto encuentran para re forzar la platif a que les dan los ma ridillos. Muchas de ellas para ayu darse, bacen tamal asado, zapotillos, sirope o sacan la sucrte.

Y todas cuando van camino al mercado, van rezando.

Santa Rita bendita, que hoy con siga verdura!

CANTARES

Cuan vanos fueron tus llantos que exhalastes en mi muerte; hoy, al verme sepultado, parece que te diviertes.

El amor que usted me tuvo como avecilla voló; me juro amor y besos y al ver otro me olvido.

a esos desalmados especuladores!

Y, apeando santos y virgenes lle gan las buenas señoras al mercado.

Un cuartillo de papas deshonestas; [Cinco colones! Bueno, que muy do un collar de papas, ya que cues mero coco, tan tanto como las perlas. Lo malo mino alguien le muerde una papita.

Un repollo: ochenta centimos. ¡Horror de horrores!

Una gallina, de antecedentes inmo toronjas. . . rales por lo general, ocho colones.

Mantequilla no se consigue pero ni para reventar un divieso. Y si la comedera está cara, la ves

tidera está peor

donde abusan de los precios que es nos daría pena mostrar en público un gusto. Un día entró en una de nuestros organismos. ellas un hombre con un dolor de Y todavia hay quienes se casan en de espíritu de clavo y como le col hay en el arca del Señor.

¡San Cayetano! Tócale el corazón | braron dos colones por ella de susto se le quitó el dolor.

Las señoras de las casas desean qui el senor gobernador les permita usar Alli cobran hasta por preguntar: cachiporras a fin de poder entrar en el mercado y en las tiendas. Así, de pendiente que abuse, es dependiente pronto ira una nina a un baile lucien que se desmaya de un batazo en el

Por otra parte las esposas pueden es que no respondemos si en el ca practicar con sus maridos el arte de darles con la cachiporra.

¡Si de todos modos el noventa por ciento de ellas apalean a sus medias

El abuso en los precios de los ves tidos de hombre, de mujer y de ni no, no tiene limites. Decididamen te debemos irnos acostumbrando al nudismo. Lo malo es que como ya A la par de esto, hay boticas en nosotros estamos tan cacharpeados,

muelas espantoso. Pidió una onza estos tiempos! Bueno, que de rodo

Sindicato de las señoras Tahures

Ya es enorme, incalculable, el nú con chicas golosas, y así, unas y omero de señoras tahures que, noche tras forman ya todo un sindicato. a noche, juegan "poker" en distin

conyugales, otras por interés, aque a relucir el último chisme social. Y, llas para enjaranar a los maridillos por fin, terminado el juego las da-

En esas mesas de juego desplu-

man de lo lindo a todo el mundo. Unas juegan para olvidar penas Entre barajo y barajo del naipe sale de modo que no distraigan platillas mas se van en automóviles dándoles oportunidad a los choferes para que oigan divertidas historias. Pobre de otras, las carinosas amigas que la van harem. a dejar, se la bartan de lo lindo,

Ya son tantas las jugadoras que en San José forman lo que se llama el Septimo Poder.

Para el sábado próximo vamos a escribir una crónica sobre las señoras jugadoras. O en otras palabras, va mos a echar al agua a un puño de mente pavorosa: en la caja del teso- A como van las cosas, muy pronviejas. ¡Qué gozada!.

CASAMIENTO

Apenas salieron de la iglesia re cién casados, la flamante esposa le dijo al novel marido.

-Ya sabes, Eduardo: desde hoy. busta de tonterías

-Tienes razón -contestó el ma rido, esta fue la última.

AMOR

-10h, amada mía! -murmuró él apasionadamente... ¿Qué miras en mis ojos? ¿Ves en ellos reflejado el inmenso amor que te profeso? ¿Ves a través de ellos la admiración que tengo por tí?

-No -contestó ella friamenteme estaba mirando en ellos...

MATRIMONIO

-¿Es verdad que los casados vi ven mas tiempo que los solteros?

Agricultura don Quincho Peralta les cional, de la patria agradecida y de ha dado un soberano tapa-bocas a todos cuantos ponian en duda los cordialmente a don Quin resultados de su infatigable labor. Las censuras hechas por aquellos que deciao que la Secretaria de Agricultura se parecia al Espiritu Santo han sido reducidos a escompros, a viles y despreciables escom-

El silencio que ha guardado e' laborioso funcionario durante los últimos dias, resulta a estas horas am pliamente justifcado. Frente al pro yecto que tenía en estudio, en beneficio de los más caros intereses patrios, se explica aquel inteno de renuncia sin ganas.

El señor Peralta, después de largas noches de c'aro en claro y de turbio en turbio, tuvo una idea coloa: algo que prestigia a la Secretaria de Agricultura y al gabinete de l don Teodoro, es algo formidable i que vió la vieja raza, robusto tronco de árbol al hombro de un cam-

El proyecto de don Quincho, acerrado y patriótico, fué el siguiente:

"Comprar un divan

Así consta en el diario oficial. Y alli está el diváo, el coqueto diván, en la oficina de don Quincho. El lo contempla a solas, lo mira y lo 1 remira, con un panuelito de lino y con vaho le saca brillo, y a veces exclama con melancolia:

"iOh divanes, cuántos crimenes se cometen en tu nombre!"

El fotógrafo Arévalo retrató a don Quin sentado y parado en el diván, y también, si, también lánguidamen la jugadora que vive más cerca! Las te recostado como la sultana de un

De esta vez e señor Secretario de l En nombre de la agricultura nalus naciones unidas, felicitamos

> Esfuerzos como el suyo, merecenel estimulo y la gratitud nacionales.

El mejor chiste del "Tierno"

Ocurrió hace pocos años. En la biblioteca de la Escuela de Derecho se encon traban don Rodrigo Soley y don Fernando Sotojarrison a quien sus amigos llaman ca tinosamente; "el tierno".

Ambos contaban con una hora de descanso mientras se iniciaban las labores del dia.

Rodrigo se dedicó a la lectura y el Tierno a escribir. Soley viendo el afán de su compañero le preguntó;

-¿Se puede saber a quién le estás escribiendo?

-A mî mismo ...! -Y que noticias rienes de

-iAh... Nei puedo saberlo hasta que no reciba mi carta, le respondió el Tier-

CARIÑOSO

-¿Cómo prefiere usted a los ni nos? - preguntó la señora al viejo de mal genio.

-Lejos, señora, lejos.

Las congojas de D. Alvaro Bonara Lilla

biernillo resbaladera, es sencilla- llo resbaladera trabajadores de la Secretaria de Agricultura, o sea esa cosa q' como semanal no llega ni a tres mil pesos.

A los trabajadores de Fomento les deben dos o tres semanas y les ba ido bien por el sistema que tiene Sinmigo. Cuando los trabajadores comienzan a reclamarle, los envia a Diario de Costa Rica para que pengan una gaceti la contra el senor Secretario de Deshacienda don Alvaro Bonara Lilla. Y el joven Bonara Lilla, se desvive por pagarles aunque sea una partecita

Nadie le fia al gobierno pero ni por equivocación, y para las congojas del señor Secretario de Deshaciecda, no hay limite. Tiene teléfono directo con el Banco de Costa Rica para la hora en que le avisen que va cayeron siquiera unos seis tie- fijate bien, -No. Lo que pasa es que la vi rea es. Vanos son los esfuerzos de

La situación económica del go- banzarrota en que está el gobierni-

ro público no hay una peseta, con to el gobierno se incautará de las ser una humilde peseta. Hace diez alcancías de las iglesias y a los em semanas que co se les pagan a los pleados públicos les pagarán con tapiras de cerveza

Por otra parte existe a idea de el Espíritu Santo existe, pero q' na- rematar los edificios públicos y todie la conoce. Y esto q' esa plani la i dos los muebles de las oficinas pir blicas. Los empleados tendrán que llevar banquitos y hacer contribuciones para adquirir papel, tinta y apices.

La situación económica del gob'erno es sumamente grave y no la ategla pero ni el medico chion.

En fin, no hay credito, ni hay pla ta, ni hay Presidente.

¡Aviaos estamos!

ESCUELA

A ver, nene -dijo el maestroque pesa más: un kilo de plomo o un kilo de carne,

-Un kilo de plomo- replicó el chico sin vacilar.

-No puede ser -insistió el maes

-No hace falta -contesto el chico-- soy hijo de un carnicero,

auto sin ruedas. Pasa un amigo y

otro mundo!"

le dice: curioso, pero me gustaria saber si desgracias!

Nuestro dilecto amigo don Fruesto has sido tú quien le sacó las ruedas Castegnaro se halla sentado en un la ese auto y por qué.

Castegnaro

Traducción: - "Ingrese en la Marina del Mikado y viaje al

-Sencillamente-respondió Castegnaro-, porque estoy aprendien -¿Qué haces ahí?... Yo no soy do a manejar y jasí no suceden

da les parece más larga.

as del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

Sensacionales comentarios de la Prensa Extranjera sobre las actuaciones del Gran Circo "PICAYDE"

Interesantes comentarios de Periódicos Españoles, Italianos, Checoeslovacos, Chinos y Chilenos

LO QUE DICEN LOS PERIODICOS DE CHECOESLOVAQUIA

des éxitos del Gran Circo Picayde.

público se ha divertido tanto como go. ahora durante la temporada del Pi-

franca tales carcajadas, que ya resul penas con esto: ta inconveniente para los cardíacos

había tragado la dentadura de tanto coquitos y un poco de vidrios. Nunca en ninguna época, nuestro le mordian las paredes del estôma en esta frase:

Mucho gustó anoche el debut del nofqueunalimanuevich," Cabezón, renombrado artista q' cuan Se trata de un espectáculo que a- do está desganado, se desayuna a- LO QUE DICE UN

Una olla de manjarete, un balde y para las personas que usan dientes de posol, un barril de masamorta, postizos. Una tarde de estas, un hom un estañón de angú de guineo, un ca bre con dientes postizos se rió tan nasto repleto de tamales con chan to que fue internado en el hospital cho, dos mil bizcotelas del grueso Victima de terribles dolores de esto de un durmiente, un estanque de

Estrellas del Circo:

-"Cuestoartistovichesmascomalo_[enemico;

PERIODICO CHINO

Ayel lebutó con el Cilco Picayde el altista miniatula: Solón.

Il público chino lisultó confunlilo cel a un paisano.

Solón, lueño del elefante llama- che meneando la cabecina ...! do Salublidad, es la mascota del cil-

El peliolista lo visitó en sus habi taciones. Una cajita de fósfolos le selvía de lopelo. Duelme en una cás cala de nuez y juega fútbol con un janoche del Circo Picayde glanito de aloz. Y sin embalgo, es Costa Lica dueño de una lechelía. Alli, a lechelo nadie le gana. Ya él no habla de botellas, sino de un tan ñelía de Tles Líos,

El culto público chino sigue con funlilo. Aquí lo que o'een es que So dor del tigre pues el hombre estaba lón ha leglezado ...

LO QUE DICE LA PRENSA ITALIANA

Brutale, grandioso, risoltó la fun cione del cirquino Picaydetto!

Il mejore artista que ha arribato a cuesta capitale ei il amico Quin cheto Peraltina, E per la Santa Ma dona, que ei porfiato el banbino!

A propósito de sus anunciatas re nunzias ricordamos un cuentino:

lían chispinas. El combate era tan fe de su vida, roche que ninguno chedía una pul

mago. Y allí, reconocido el caso, se chancletas, tres rodajas de higuerón, gata. Di pronto, il más listino, le cosa que un gato grande... comprobó que el pobre ciudadano se y cinco mil pejibayes con todo y dejó ir tal filazo a su enemico, que le partió la cabecha, pero con tanta Noche a noche continuan los gran reirse, y que los dientes, al continuar El comentario de nuestra sociedad, destrecina, que chempre le quedó plicó bien al tigre que yo no soy un riendose en el aire a puro pulso; dicho en nuestro idioma, se expresa montata en su lugare. El herito, a pe sare de su zituachione le dice a su

> -4; Bandito! Non me has becho nada. Ni un rasguñino...

> Y el otro, molto indignato, li ris

-A que non me diches que no, pero meneando la tuya testa...

Cuesto ei, el caso de don Quin pues tolos los chinitos cleían lecono- cheto, pero al rivés. Don Quinchino diche que si ima, pero nunca lo di

LO QUE DICE UN PERIODICO CHILENO

Muy "dije" resulto la función de

Sinmigo le arrancó al público "una te piqueño glande homble es en pila" de carcajadas. Las "pololas", "las cabritas" y los "guaguas" están neantados con él.

Sinmigo es un hombre muy ocu que glande como el del agua de la ca rrente. Ayer, en La Bahía, el empresario se dirigió a él pidiéndole que por la noche reemplazara al doma-

-le dijo, -que el tigre no es otra

Y Sinmigo le respondió: -Comprendo, ¿pero usted le ex

Elegante y Simpático Artista



EL PORFIADO

-Hagase cargo, Sinmigo querido, (No hay manera de que se caiga, ni aunque la empujen)

Competente Estudiante de un horrible Maleficio Denunciamos el caso ante las autoridades

Due campesinos estaban batiéndo Juan Pupú, honesto y laborioso pa ranza, creyendo en ese chiste de que se a machetasino limpio. Daba pa- de de familia quien con lagrimas en tendremos elecciones libres. Otro ca vura ver como de los machetinos sa los ojos nos ha contado la tragedia

-"Juan, mi hijo mayor, es un caso perdido: no sale de las taqui-

Antonio, el segundo, es otro caso perdido: es un jugador empedernido.

Y Juan Antonio el menor, la es peranza de la familia, ha sido "he chizado ... " Este joven, que vivía consagrado a los libros, comenzó la semana pasada a dar manifestaciones muy extrañas. En vano hemos tra tado de someterlo a la observación de los médicos y en vano procuramos darle medicinas o calmantes. El muchacho está cada día peor aún cuan do ayer lo creíamos salvado. Esta ma ñana fuí a su cuarto, a despertarlo, y él, muy sontiente, me dijo algo que me dejó petrificado:

-- Sabes, papi ,que yo soy de los que creo que el gobierno va a hacer elecciones libres . . ?

-Es decir, nos dijo sol'ozando el angustiado padre, que mi caso es desesperante: mi hijo mayor, ebrio consetudinatio un caso perdido Mi hijo segundo, un jugador empe

Recibimos ayer la visita de don bora Juan Antonio, mi única espe

Cosas que hoy en Costa Rica

Junta de Turismo. Junta de Defensa. Junta de la Caña. Junta del Frijol mosqueado. Club Rotario. Club de los Lones Crisis. Politica. Glostoras. Brochas. Pi'ones Suggras. Circo

Cosas que no hoy en Costa Rica

i/i i Gobierno !!!

Y gente pesada

VIDA

-Cuando yo naci, pesaba sola_ mente dos kilos, -¿Y vivió?

El Presidente Roosevelt aún no ha recibido al "Tierno" Soto Jarrison

en La Prensa Libre que el doctor su mente con un espectáculo jovial, Grau de San Martin cuando fué a reciba enseguida al Tierno. los Estados Unidos, tuvo que esperas más de cuatro días para obtener una entrevista con el Presidente un presidente electo

Muchas y muy delicadas son las

los Estados Unidos

tin lo hicieron esperarse cuatro dias. do q'es al "Tierno" Sotojarrison, el aplandían con frenesi enviado personal de don Teodoro, lo haran esperarse por lo menos un

que Roosevelt, dominado por esa curiosidad que despiertan ciertos ob no tiene cada qué hacer.

Leemos en una publicación hecha jetos, y más que todo para distraer

De Colon a lo infinito,

que sólo toca el violón.

el popular enanito

contemplamos a don Solón

Además, el Tierno puede ofrecerle un programa si le baila el tamborito El Tierno es un gran bailarin. Recoevelt. Y esto que se trataba de Michas veces lo vimos, cubierto con un velo blanco, bailando la danza del ciere Se movia asi y asi, se ocupaciones del señor Presidente de agachaba como quien va a juntar agua, hacía que se a echaba encima Pues bien, si a Grau de San Mar- v por fin, plegando las alas caía como muerto mientras las visitas lo

Si Roosevelt recibe al Tierno, es un indicio de que ya la guerra se Pero ta' vez no. Es muy posible acabó o de que el señor Presidente stá en vacaciones Esto es, de que

Cosas del Cholo Hernández

Don Jorge Hernández, el que por cierto se parece mu cho fisicamente a Batista, salio de viaje para Puntarenas, en compañía de un niñito de tierna edad.

Ya frente a la venianilla de los tiquetes, el empleado le pregunta;

-¿Qué edad tiene el ne-

-Año y medio de edad ... -Entonces no paga. . .

-?Y puede ocupar asien

-Si, señor.

- Digame, mi estimado, si otra vez dejo d niño en la casa, ¿que descuento me

dernido, otro caso perdido.



LA TARDE AQUELLA

Visiblemente nerviosos esperamos que nicieron ayer al lanzar una bom que por la puerta principal aparecie ba en un parque de niños. Estos ac ra una tropa de aguerridos militares. tos los sancionaré debidamente. Aquella soledad es desconcertan-

De pronto, hacia el fondo del solón apareció un hombre delgado, moreno pálido, correctamente vestido, que de lejos nos saludó cordialmente. Pensimos con cierta satisfacción que se trataría de otro periodista extran mado: Jero y nos alegró compartir nuestra entrevista con alguien.

Pero aquel hombre de discreta y de agradable presencia era nada me llez con que viven los gobernantes nos que el feroz don Osmin Aguirre de Costa Rica, pero eso no quiere y Salinas.

Creimos que nos estaban toman como peligroso. do el pelo.

franco tiradores ...

al coronel Aguirre quien sonrió ama riodistas. blemente.

Yores ceremonias

sulta aneja, reproducimos algunos nía. parrafos:

a mi gobierno. Los emigrados políti nos y de los lugares que visitamos. se olvidan de que con sus campañas! perjudion el buen crédito del país. nicas. El Salvador, como u tedes ven, está Mientras tanto, nuestro homena-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bi

(Viene de la pág. 6)

Nos despedimos del coronel Agui

Un fotógrafo nos retrató juntos. Hoy, al objetvar esa fotografía y al conocer la noticia de que a los emigrados políticos no les permiten regresar a sus hogares, bemos excla

-Esta es la fotografía de dos hu moristas.

O min Aguirre vive con la senci decir que no sea un despota tan cruel

En El Salvador celebramos otras Eperabamos encontrarnos frente entrevistas: con el General Casta un militarote con dos pistolones al neda, hombre culto caballeroso y de cinto comiéndose el muslo de un nobles propósitos: con el doctor Vinino, crudo, y vigilado por veinte llanova, patriarca ante el cual todo el mundo rinde el sombrero; con otros No le ocultamos nuestra sorpresa hombres públicos y con varios pe-

La calma que observamos en El Pronto hablábamos con él, sin ma Salvador no fue otra cosa que la pro testa muda de un pueblo que gime De aquella entrevista que hoy re bajo el yugo de una oprobiosa tira

Pero, alejados de este punto, ya -Son muchas las fantasias que se hemos de hablar de aquel noble pue han publicado en el exterior respecto b'o, de la gentileza de los salvadore-

Pronto hemos de publicar esas cró

tranquilo y las elecciones se verifi je de rendida admiración al heróicarán libremente. Nadie ha mortifica co y gallardo pueblo salvadoreño do a los otros candidatos. Yo esti quien en no lejana fecha ha de vol mo mucho al General C'aramount, ver a vivir sus conquistas democrá (Uno de los candidatos más fuer ticas. Para logrario no debe escatiles y el cual se retiró de la contienda mar esfuerzo alguno. Ojalá que udeclarando que lo hacía por la desca no de los salvadoreños le pegue un rada imposición oficia!) Los emigra tiro, o dos, al coronel Aguirre, Por dos políticos pueden regresar a sus nosotros, que no Se preocupen. Ma hogares cuando quieran. Aquí lo ú- tar a Aguirre sería algo saludable, y nico que yo no estoy dispuesto a per hasta elegante. Voluptuosidad de ca

HABLADURIAS

-La mitad del mundo ignora lo que hoce la otra mitad- comentó lo esposa.

-No es culpa tuya, quetida -di jo el marido- tienes que hacer otras cosas al cabo del día, ,

TRABAJO

-Tengo en la oficina un mucha cho que se la pasa silbando cuando

-Pues yo tengo una que silba so

GRANJA

-¿Cómo le va a su hermano en a granja?

-Regular, Como la leche y los huevos no valen nada, está pensan cio ahora en qué diablos puede po ner a trabajar a las vacas y las ga

MATRIMONIO

- ¿Used cree en los matrimonios por dinero? - preguntaron a la se-

-¿Y...? -respondió ellacuando una mujer se casa, siempre le agrada hallar en el hombre algo que sono tener.

SOLUCION JUSTA

-Por el amor de Dios, patronci to: dele su merce diez centavos a e te pobre cigeo.

-Si tú no estás ciego, granuja, Solamente eres tuerro

-Bueno, patroncito no discutamos mas.. Entonces deme su merce cin co centavos no más,



SUERTE

-Francisco es un hombre sumamente afortunado en amor

-? Por que lo dices?

-Porque es soltero.

HIGIENE

El pensionista entró a la pieza del compañero y le dijo alborozado:

-Donde creeras que encontre la ramisa que andaba buscando hace un mes?

-Hombre, no sé!

-iLa llevaba puesta!

PARAGUAS

- ¿Qué hace usted con tres pa-

Uno lo dejaré en el tren, otra en el café y el tercero lo llevo por si llueve.

REGIMEN

-María -dijo la señora a la co cinera-; ayer estaba hablando con el carnicero y hoy la encuentro hablando con el verdulero. ¿Qué significa eso?

-Sencillamente, senora -contestó la sirvienta-; que he resuelto ha cerme vegetariana.

FALSEDAD

-La; cosas falsas nunca son bue nas -dijo él, sentenciosamente,

-No lo creo -repuso el otro; tengo hace anos una magnifica den tadura postiza.

PEDIDO

-Soy el preso que se fugó la se mana pasada! - gritaba el que lla maba a la puerta de la penitencia-

-2Y que quiere ahora? -pregun tó sorprendido el centinela

-Que me dejen pasar. No encuen tro trabajo en ninguna parte.

MALA SUERTE

-¿Dónde conoció usted a su es posa? - le preguntaron al hombre. -En una comida- fué la res puesta-y recuerde que éramos trece en la mesa

AVARIENTO

-Mi padre es tan aficionado al dinero, que una vez dió un ojo por diez pesos.

-iEs demasiado amor al dinero! - Bah! ... Era un ojo de vidrio

que le había costado tres ...



PARA LEER EN

EL TRANVIA

Cuento de don Julio contado por don Adán Acosta

Un hombre muy raro entra en uo restaurante. Llama al mozo y le dice:

Traigame un aperitivo y un canasto lleno de pejiba-

El mozo, considerando juiciosamente que era mejor no contradecir'o, busca

los pejibayes y se los sirve

con el aperitivo.

El cliente, después de beber v de comer, da un salto mortal. Vuelve a la mesa, y mastica la copa y se come el vidrio, dejando solamente el pie sobre la mesa.

E mozo estaba todavía en jugándose el sudor que corria por su frente, cuando entró un segundo parroquia no: un señor de buena presencia, muy amable, muy cortés. (Por cierto que por detrás se parecía mucho a don Yulio!

-¡Mozo, le dijo, un aperitivo y un saco lleno de pejibayes. .

El pobre hombre casi se desmaya de asombro.

-Hace un momento,-balbuceó,-vino otro cliente y me pidió lo mismo ... Por cierto que se comió la copa v no dejó más que el pie ...

-¡Bah!..., comentó el se nor que se parecía mucho a don Yulio,-mientras comenazba a masticar el vidrio que había dejado el prime-

-; Ese hombre de que usted habla, debe estar loco! ¡Dejó lo mejor de la copa!

CANTO

-¿ Qué es lo que canta ahora? -pregunto el invitado al dueño de casa, señalando a la señora soprano -El "Adiós a la vida" -replicó el dueño de casa.

-Ni una palabra mas, yo pago el entierro.

PRISION

-|Cómo! -exclamó sorprendi do uno de los presos- yo robé un traje y me condenan a seis años y a usted, que mató a tres hombres, ¿lo condenan a un mes?

_Sí -reconoció el otro-, pero cumplido ese mes me ahorcan . . .

QUIMICA

-Este Fernando es un químico

- 1Ha hecho algun descubrimien to sensacional?

-Uno enorme: inventó perfumes naturales para flores ageificiales.

El Sindicato de los maridos se dirige a Monseñor Sanabria

se está formando en esta ciudad el sindicato de los maridos, afiliado a la Erredún Nobarren. Se trata de establecer, a favor de los maridos, el pre-aviso y sobre todo el período de vacaciones. Se piden quince días al año con goce de sueldo y con seguro de fidelidad.

El sindicato considera que debe pedirse garantias a las suegras toda vez que ellas pertenecen a la caverna.

Pero, ahora que nos acordamos de Monseñor Sanabria:

-¿Qué hubo de suprimir los matrimonios aparatos en los templos? Ese espectáculo, a nivel de cualquier turno, sigue en funcia

A como van las cosas, cualquier noras... día en el atrio de la Catedral, después de una boda, val a resultar el cura bailando un tamborito con la

Bueno, Monseñor, y no nos olvide en sus oraciones. No deje de

EQUITACION

-¿Sabe usted equitación? -le preguntaron al joven .-

-Cuando hago equitación yo -replicó enfáticamente-, el caba llo y yo hacemos un solo animal.

JARDIN

-¿Y utsed tiene practica en jar dinería? - preguntó el dueño de la que cortar la pierna, pero no hay que quinta.

-Mucha, señor - replicó el hom ceta de geranios...

Hemos recibido la noticia de que ponerros bine con Tatica Dios a quien las malas lenguas de por aquí o tienen "cuenteado" contra nosotros. Hágalo y no le pese. Quien quita que se nos morimos primeros seamos nosotros los que le hablemos bien a San Pedro de Monseñor Sa-

Hasta pronto, Monseñor!

ORGULLO

-Vea, usted -decia el encera dor al gerente del gran establecimiento-, cuando me hice cargo de la limpieza de estos pisos, estaba a la miseria. Y ahora no hay dia en que no se caigan tres o cuatro se

MENTIROSAS

Mientra, discurian agriamente so bre el tema de su especialidad, uno de los hombres dijo:

-Hay una cosa que impide que se note como una mentira sale de l sus labios.

-Si, señor - repicó el otro-: mi sinceridad

-Nada de eso: su bigote.

CONSUELO

El médico sonrió al recién opera do y le dijo con tono optimista:

-Amigo mío: le hemos tenido preocuparse.

-Indudablemente -replicó el en bre; durante un mes cuidé una ma- fermo, yo me preocuparia si la pierna cortada fuera la suya.



Aclaración importante

-Dicen que en el Circo Atayde unos silbaron a don Teo, pero que en cambio otros lo aplaudieron . . .

-Un momento. Vamos poco a poco. Unos lo silbaron y los otros aplaudían a los que silbaban.

Chiste de Actualidad



-Por aquí debe andar don Teo

doro . . .

-Por qué lo dices?

-Porque estoy oyendo silbi-

dos . .

CASAMIENTO

-Me dijeron que te vas a casar con una viuda. No me parece bien; a mi no me gustaria ser el segundo marido de una viuda

-; Bah! A mi lo que no me gus taria es ser el primero.

INTELIGENCIA

-Me parece que su esposa es una mujer de rara inteligencia.

En efecto - reconoció el marido -; raras veces la muestra

Lo que decian de nosotros los brochas cuando no le tirabamos al Gobierno

-- Chistosos b

-¡Humoristas!

-; Ingeniosos!

-iSimpáticos!

- Amigos quericisimos! Cosas que nos ciran

los Brochas - ¡ Ex-presidiarios!

-; Ladrones!

-¡Estafadores!

-¡Criminales!

-iPutos!

PRESTAMOS

-¿ Tienes suficiente confianza en mi como para prestarme diez pesos?

-I a confianza si la tengo. Lo que no tengo son los diez peros.

SINTESIS

"Si hay un hombre atormentado por la maldita ambición de poner un libro en una página, toda una pági na en una frase y esta frase en una palabra ese hombre soy yo."

Abelardo BONILLA

BELLEZA

La nena llegó al dormitorio de la mamá y encontró al hermaniro em polvándose tupidamente la cara.

- Nene! - le grito -. Solamen te las mujeres usan polvos en la ca ra. Los hombres se la lavan.

VENTAJA

EL VIEJO. - Cásese ,amigo! ¡Yo sé lo que le digo!

EL JOVEN .- Cómo! Me acon ceja que me case! ¿Olvida que hoy dia una esposa cuesta muy cara?

EL VIEJO, - | Es cierto, joven; pero también tenga en cuenta que du and Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DIVERSION

-Este pueblo debe ser muy abu

-No lo crea; el mes pasado tu vimos un eclipse de luna,

ENFERMO

Si, doctor -explicaba la señora -; desde que se sacó la grande, pa rece haberse vuelto loco de alegría, -Tranquilicese, senpra, que yo cu raré eso -replicó el galeno-; co bro cien pesos por visita.

HONRADEZ

Antes de envolver el collar, el em pleado dijo a la señora en tono de confidencia:

-Debo advertirle, senor, que las perlas de este collar de 4 pesos no son auténtions...

MEJORIA

-Doctor, ¿cuando esté curado podré tocar el piano?

-Con toda tranquilidad,

-¡Que maravilloso!.. Nunca había tocado antes....

Esta Noche: función de gala del incomparable

¡Soberbio Espectáculo!

¡Noche de Emoción!

¡Arte y Lujuria!



iProntisimo!

¡El Gobierno INVISIBLE!

DOMINGO PROXIMO: ¡Espectáculo cumbre! ¡Algo nunca visto!

¡Todo le mundo al circo! ¡A reírse, a divertirse, a olvidarse de la chonetera, de los acreedores, de las suegras y hasta del gobiernillo "resbaladera"!

Un PAIS sin GOBIERNO POT EL ASTRO Teodorof Picadovich!

NO PIERDA LA DIVERTIDISIMA COMEDIA DE RISAS Y DE CARCAJADAS: "DELEGADO ANTE ROOSE-VELT" POR EL TIERNO SOTO JARRISON. GRAN VA CILADERA!

Fantástico espectáculo que produce tal risa que la empresa no responde de que a las señoras se les estallen los escotes y de que a los hombres se les caigan los botones de los pantalones. Prohibido para los que sufren de hernia pues el ombligo se les hace una perilla. ¡ Algo conmovedor! Risa que alivia la bejiga!

DEBUT DE LAS APLAUDIDOS ESTRELLAS:

FORMES ROTOS EN LA PARTE QUE USABAN LOS GRIEGOS PARA SENTARSE

No pierda el mejor espéctaculo del siglo:

"Gobierno Resbaladera"

Huracanes de carcajadas.

Nueva presentación de

Manolovich Rodolof,

fakir que hace que los muertos les den el triunfo a los vivos.

PRONTO: Desfile de elefantes. Entran por la ventana, imitan las Conchos con Chistera gentes y tosen como estadistas. No pierda el grandioso espectáculo:

A REIR. A COZAR! A DIVERTIRSE CON LOS CHISTES DE LOS PAYASOS QUE SE EMPEÑAN EN DEMOS-TRAR QUE EXISTE GOBIERNO. CREACION DEL POPULAR SINMIGO.

PRONTO! PRONTO! LA MEJOR FARSA COMICA DEL MUNDO: ¡ELECCIONES LIBRES!